

Handball/2e journée la CAN Gabon 2018/Groupe A/Algérie-Gabon (25-26)

En battant les Verts, les Panthères sont déjà en quarts de finale

S.A.M.
Libreville/Gabon

Elles mettent aussi un terme à deux revers enregistrés devant cette formation dans la CAN en 2000 et 2016.

PERSONNE, sauf sans aucun doute le staff technique et les joueurs, ne pensait que la sélection gabonaise pouvait vaincre celle de l'Algérie. Mais le Sept national a battu hier, dans l'enceinte du Palais des sports, les Fenecs sur le score de 25-26. C'est un exploit qui s'est construit difficilement. Et qui permet au Gabon d'aller tranquillement en quart de finale.

Pour preuve de la volonté des hommes de Jackson Richardson de s'adjuger cette partie, il fait se référer à la toute fin de match. A ce moment, il ne reste que cinq secondes. Nicaise Nze Samba se sacrifie pour empêcher les Algériens d'inscrire le point du match nul. Les deux minutes d'expulsion qu'il prend à cet instant sont tout aussi importants que la solide défense et l'étonnante attaque réalisées pendant les 60 minutes de



Photo : Wilfried MBINAH

Le pivot des panthères, Lacritick Medhi, en plein action dans la surface algérienne.

la rencontre. De cette partie, même si le capitaine Yannick Aubyang a été désigné Homme du match, il est difficile de mettre en avant un handballeur. Si le bienheureux Aubyang (5 buts), Varence Nze Mba (4 unités) et Samuel Clementia (8 goals) ont été les principaux animateurs de l'attaque, on retiendra que

Richardson a pu, en quelques heures, forger un groupe, un collectif. Cette transformation s'est vue hier en défense. Ce compartiment a été solide et accrocheur. A cela s'ajoute les bons arrêts des gardiens Rufin Essono et Rémy Gervelas. Ce dernier a même interdit aux Verts de scorer sur plusieurs de leurs contres.

L'entraîneur Sofiane Haiouani avait, après sa victoire inaugurale de mercredi, confié à un média de son pays qu'il redoutait ce match et la possible furia des Panthères. Car cela ne lui plaisait pas « d'affronter le pays organisateur qui (allait) bénéficier de la ferveur de ses supporters ». De son côté, Jackson Richardson, le sé-

lectionneur des Panthères, voulait que ses poulains améliorent leur performance en shoot. C'est-à-dire qu'ils soient plus précis. La victoire d'hier a fait oublier ce point. Tant la seconde période a vu une imprécision dans les tirs qui, à un moment donné, a fait craindre que les Algériens parviennent à faire un nul ou à gagner.

Mais même si les Panthères ont défait leurs adversaires par seulement un point d'écart, il n'en demeure pas moins que ce succès demeure un véritable exploit pour la sélection gabonaise. En effet, lorsqu'on se penche sur l'histoire des confrontations entre les deux nations, on s'aperçoit que la balance penche inévitablement du côté des Verts. Ces équipes ne se sont croisées qu'à seulement deux reprises. Le bilan est de deux victoires pour l'Algérie, pour autant de défaites pour le Gabon. Les Panthères n'ont jamais pu vaincre les Verts.

Leur premier face-à-face est en 2000, lors du Championnat d'Afrique de handball hommes. Le 22 avril, le Gabon s'est incliné sur le lourd score de 32-8. Les Algériens rebelotent seize années plus tard lors d'un autre Championnat d'Afrique. Le 22 janvier 2016, au Caire (Égypte), les Panthères sont défaits sur la marque de 24-35. La date du 18 janvier 2018 va donc résonner dans les mémoires pendant longtemps. Pour l'heure, la Tunisie affronte le Gabon aujourd'hui.

Ce qu'ils en pensent

Propos recueillis par J.A.L
Libreville/Gabon

Pablo Morel, entraîneur-adjoint du Gabon : "Nous prenons les matches les uns après les autres. Nous sommes contents de l'évolution de l'équipe. Nous sommes contents d'avoir remporté ce soir une victoire historique. On va savourer et nous remettre au travail. On écrit notre petite histoire, nous sommes une équipe jeune. Nos joueurs ont réalisé un match plein, on a eu la réussite de notre côté. Cette victoire renforce le travail que nous avons réalisé depuis des mois."



Photo : Wilfried MBINAH

Pablo Morel.

Rufin Essono Eny, gardien de but du Gabon : "La fin de partie a été intense, mais nous avons su faire la différence et conserver notre acquis. Tous les joueurs ont donné

le maximum et nous avons été récompensés. Il faut poursuivre sur cette voie."

Sofiane Haiouani, sélectionneur de l'Algérie : "Je félicite le Gabon. C'est très



Photo : Wilfried MBINAH

Sofiane Haiouani.

important pour les joueurs de vivre des moments pareils. Ça s'est joué sur des détails. On aurait pu s'incliner sur un score plus lourd. Le Gabon s'est davantage appuyé sur ses individualités.

Mais la compétition commence véritablement en quarts de finale. C'est pourquoi le plus important est d'y être. Après ce sera une autre compétition. Notre préparation a été

tardive, avec juste un mois et demi de travail. Notre équipe a été renouvelée. Nous avons huit joueurs qui découvrent une compétition de ce niveau. Mais nous allons nous préparer pour le prochain challenge contre la Tunisie. L'Algérie a une histoire et une tradition qui fait qu'on ne doit craindre personne."

Abdellah Benmenni, gardien de but de l'Algérie : "Je n'ai pas été à la hauteur. Nous avons raté notre début de partie par excès de concentration. On va oublier ce match et nous préparer pour être meilleur. A commencer par nos deux derniers matchs de poule contre le Congo et la Tunisie."

Handball/Can 2018/Poule A /Gabon - Algérie/Focus
Yannick Aubyang ou le réveil du capitaine

J.A.L
Libreville/Gabon

PLUS que la seconde période ébouriffante du gardien de but Rémy Gervelas (neuf sauvetages), après une première non moins brillante de son prédécesseur Rufin Essono Eny (sept arrêts), la nouvelle brillante performance offensive de Samuel Clementia (9 buts), c'est le réveil de Yannick Au-

byang qui a couronné la nuit historique que les Panthères ont offerte au Palais des sports de Libreville en particulier, et au handball gabonais en général. Auteur de cinq buts et d'un gros travail défensif, le capitaine des Panthères du Gabon a été l'un des artisans de l'historique victoire obtenue contre l'Algérie, au terme d'un final haletant. L'ainé des frères Aubyang qui avait mal vécu la sanction infligée à son cadet Yo-



Photo : Wilfried MBINAH

Yannick Aubyang élu meilleur joueur de la rencontre.

rick (écarté, puis réhabilité) et son ami Charny Otsinda (définitivement mis hors jeu) et livré des prestations décevantes contre le Congo, mercredi soir, et les deux matchs tests contre la République Démocratique du Congo, a cette fois répondu aux attentes et joué à fond le rôle de leader d'un groupe qui a validé la présence du Gabon au second tour de la Can 2018. Se mettant au diapason des autres acteurs déterminants

dans un succès qui permet au Gabon de prendre les commandes de la poule A, après deux journées, devant la Tunisie qui compte cependant un match en moins. Espérons que le titre de meilleur joueur du match qui lui a été attribué libère définitivement, surtout sur le plan offensif, l'arrière gauche gabonais. Pour la suite d'un tournoi où lui et ses partenaires vont remettre le bleu de chauffe aujourd'hui contre la Tunisie.